



Liebe Mitglieder des Fördervereins für das Bürgerhaus Villigst!

Zunächst wünschen wir Ihnen ein gesegnetes, gesundes und friedliches Jahr 2026.

Gerne hätte ich geschrieben, dass der seit Februar 2022 andauernde Krieg in der Ukraine endlich beendet werden konnte. Dies ist jedoch nicht der Fall. Im Nahen Osten hingegen schweigen die Waffen. Ob daraus ein stabiler Frieden im Gazastreifen und in Syrien entsteht, wird die Zeit zeigen. Wir wünschen uns für das Jahr 2026 weniger Kriege und mehr Frieden.

Am 07. Mai 2025 fand unsere 15. Jahreshauptversammlung statt:

Der Vorsitzende Wolfgang Lange berichtete über die Arbeit im Jahr 2024:

- Es fanden im Berichtszeitraum fünf Vorstandssitzungen statt. Dabei wurden unter anderem eine neue Reinigung, die Planung von Veranstaltungen, die Einrichtung eines neuen WLAN im Haus, die Erhöhung der Mietkosten im Jahr 2025, Anschaffungen, die Ergänzung der Homepage und der Austausch der Mülltonnen besprochen und umgesetzt. Wie im letzten Mitgliederbrief angekündigt, wurde ein neuer Mietvertrag für Nutzer sowie eine neue Beitrittserklärung erarbeitet.
- Im Haus finden weiterhin die regelmäßigen Veranstaltungen der Kirchengemeinde, wie die Frauenhilfe und der Seniorenkreis, statt. Die Kirchengemeinde zahlt dafür nun Miete an den Förderverein. Auch alle übrigen regelmäßigen Termine finden weiterhin statt und tragen zu den Mieteinnahmen bei.
- Es hat im vergangenen Jahr eine ganze Reihe von Extraveranstaltungen gegeben, die alle auf der Homepage <https://buergerhaus-villigst.de> zu finden sind. Besondere Highlights waren die folgenden Veranstaltungen:
 - Am 2. Februar haben wir zum zweiten Mal in Schwerte anlässlich von Maria Lichtmess eine Veranstaltung durchgeführt, die in Kooperation des Fördervereins für das Bürgerhaus Villigst mit Amnesty International, dem AK Asyl, Stefan Bauer/Thomas Halbach (Fast Water Music), dem Theater am Fluss und dem Else-Bach-Quartett entstand. Es handelte sich um eine künstlerische Darstellung des Themas „HASS/VERGEBUNG – Licht ins Dunkle bringen“.
 - In Kooperation mit dem Freiwilligenzentrum haben wir an vier Samstagen zu einem Interkulturellen Frühstück eingeladen, das sehr gut angenommen wurde.
 - Anfang Juni fand in Kooperation mit zahlreichen Vereinen, Initiativen und dem Freiwilligenzentrum das dritte Nachbarschaftsfest in Villigst mit rund 350 Besuchern statt.
 - Unser erster voradventlicher Markt am 23. November 2024 war ein echter Hingucker.
- Um unser Bürgerhaus noch stärker im Bewusstsein der Schwerter Bürger zu verankern, haben wir Kontakt zum Stadtmarketing aufgenommen. Auch im Werbefilm des Freiwilligenzentrums sind wir präsent.
- Wir werden von den unterschiedlichsten Gruppen angesprochen, die auf der Suche nach neuen Räumlichkeiten sind, da ihre aktuellen Häuser in absehbarer Zeit schließen. Daher gibt es eine große Nachfrage nach unseren Räumen.
- Unser Kassierer, Herr Kai Ogniwek, trug die Zahlen des Berichtszeitraumes vor. Dabei zeigte sich, dass die Einnahmen aus Vermietungen und sonstigen Leistungen die Ausgaben noch nicht ganz decken konnten, obwohl die Einnahmen aus Vermietungen gestiegen sind. Er kündigte daher zum Schluss an, dass die Mietkosten im kommenden Jahr moderat erhöht werden müssen, um das Defizit einzuzgrenzen.
- Der Kassenprüfer Ulrich Halbach trug den Bericht der Kassenprüfung vor. Der Wechsel des Kassenwerts von Herrn Braun zu Herrn Kai Ogniwek wurde reibungslos vollzogen. Alle Belege waren vorhanden und richtig verbucht. Die Entlastung des Vorstands wurde empfohlen. Die Entlastung des Kassenwerts und des Vorstands erfolgte im Anschluss jeweils einstimmig.



20. Mitgliederbrief, 12. Januar 2026

- Turnusmäßig hört Herr Halbach als Kassenprüfer auf. Als seine Nachfolger wurden Frau Altfeld und Herr Michael Schlabbach vorgeschlagen. Frau Altfeld und Herr Schlabbach wurden einstimmig zu Kassenprüfern gewählt.

Die nächste Jahreshauptversammlung ist für den **29. April 2026** geplant.

Im Jahr 2025 fanden im Bürgerhaus zahlreiche Veranstaltungen statt. An dieser Stelle möchte ich die 13 größten Events nennen:

- In Kooperation mit dem Freiwilligenzentrum haben wir an drei Samstagen zu einem interkulturellen Frühstück eingeladen. Die Veranstaltungen wurden sehr gut angenommen.
- Ende Mai veranstaltete der Förderverein ein Nachbarschaftsgrillen am Bürgerhaus.
- Anfang Juli fand in Kooperation mit zahlreichen Vereinen, Initiativen und dem Freiwilligenzentrum das bereits vierte Nachbarschaftsfest in Villigst mit rund 330 Besuchern statt.
- Ende August spielte das Aplerbecker Kammerorchester vor vollem Haus im Bürgerhaus.
- Wir haben die Reihe „Kultur im Bürgerhaus“ mit sechs Konzerten fortgesetzt. Diese wurden durch eine Spende der Stiftung Kultur der Sparkasse Schwerte ermöglicht.
- Ende November fand wieder der vielfältige voradventliche Markt statt, dessen Besuch sich auf jeden Fall lohnte.

Weitere Informationen und Fotos zu den Veranstaltungen finden sie auf unserer **Homepage**.

Der Vorstand möchte das Bürgerhaus effektiver als vielseitige Veranstaltungs- und Tagungslocation vermarkten. Erste Schritte sind bereits getan, es bleibt jedoch noch viel zu tun.

- So nutzt seit Anfang September 2025 die Selbsthilfegruppe Sorba unser Haus.
- Ab 2026 wird auch eine VHS-Folkloregruppe unsere Räume nutzen.

Vor dem Hintergrund der beabsichtigten Reduzierung der Gebäude der evangelischen Kirchengemeinde wird die Zukunft zeigen, auf welcher Basis das Bürgerhaus in Villigst weiterbestehen wird. Am 11. November 2025 fand ein erstes Gespräch der Kirchengemeinde mit dem Förderverein über den Verkauf des gesamten Gemeindehauses auf Erbpachtbasis statt. Eine Einigung fand erwartungsgemäß noch nicht statt. Weitere Gespräche sind für die kommenden Monate geplant, sobald ein belastbares Wertgutachten vorliegt.

Für dieses Jahr sind die folgenden Veranstaltungen wieder geplant:

- Die Kulturreihe im Bürgerhaus soll auch im Jahr 2026 fortgesetzt werden. Erste Überlegungen dazu sind bereits erfolgt. Lassen Sie sich überraschen!
- Ein voradventlicher Markt unter dem Motto „Kunsthandwerk & Genuss, handgemacht und mit Liebe zum Detail bei Kaffee und Kuchen“.

**Planen Sie jetzt ihre eigenen Veranstaltungen 2026 bei uns.
Freie Zeiten finden sie im Kalender auf unserer Homepage:**

<https://buergerhaus-villigst.de>

Wir danken Ihnen für Ihre Mitgliedschaft und Spendenbereitschaft. Wir freuen uns über weitere Mitglieder. Also sprechen Sie bitte Nachbarn und Freunde an!

Der Vorstand des Fördervereins für das Evangelische Gemeindehaus Villigst

1. Vorsitzender:	Dr. Wolfgang Lange Auf der Böcke 4	Tel.: 78216	2. Vorsitzende:	Sigrid Reihs Zum Mühlenberg 24	Tel.: 776514
Schatzmeister:	Kai Ogniwek Kleine Feldstr. 34	Tel.: 0170 3174442	Schriftführer:		

IBAN: DE14 4405 0199 0841 0168 40 ; SWIF-BIC: DORTDE33XXX

ALTE IBAN: DE69 4415 2490 0000 0848 48 ; SWIFT-BIC: WELADED1SWT